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本报讯（记者 刘超峰）经过半个多
月的集中恢复训练之后，明天，建业主
帅贾秀全将率领子弟兵前往云南开始
冬训。上周六，贾秀全带领众弟子前往
郑州一个火锅店吃了一顿团圆饭，可惜
已经不见了被挂牌的 12名队员。按照
贾秀全的前景规划，本土化、年轻化将
是他执教的重要思路，近段时间通过连

续几场比赛的观察和挑选，他将 10 名
U19 梯队、3 名 U17 梯队的队员提拔至
一线队，这些队员已经开始跟随一线队
训练，并将随队前往昆明。

对于接下来的内外援引进，教练组已
经心里有数。内援方面，建业的动作也不
会小，12名队员被清洗后，将给年轻队员
和内援留足指标。外援引进计划中，尽管

马科斯和李志楠还有合同在身，但也不是
一定会留下，一切都还存在变数。不过月
初刚刚从北欧考察回来的主帅贾秀全也
不是一无所获，在瑞典和丹麦两个北欧国
家，老贾观看了数场比赛，也圈定了几名
印象不错的外援。由于时间紧，在北欧待
了不到一个星期的时间，因此要想有个全
面地认识也不太可能。不过贾秀全在归

国之后与记者谈到北欧之行的收获时，认
为两国联赛的水平的确不低，队员的水平
在中超绝对应属上乘，如果价格合理，建
业或许会出手引进。

按照贾秀全外援引进的设想，明年
建业的外援引进肯定将是一条中轴线，
也就是说前中后三个位置都要有新的外
援加盟，力争打造一条全新外援中轴线。

建业明日“上山”冬训

篮球圈里有句行话叫“无兄弟，不篮
球”，套用在近期的CBA联赛上，就得改成

“无篮球，不打架”。
本赛季的CBA，简直变成了“中国篮球

武道大会”，什么黯然销魂掌、大力金刚肘
等武林绝学层出不穷，球员们轻则一对一
辱骂单挑，重则拉开阵势聚众打闹，似乎人
人心里都憋着股火。

打篮球可以热情如火，但上火是病，得
治。

纵观多起球场暴力事件，几乎每次都
是以外援为主，京疆大战中布拉奇引起的
冲突硝烟未散，本轮比赛四川队外援奥顿
又被天津队刘伟的“黑虎掏心脚”激怒，先
是怒捶后者大腿，随后又和尚平一路从球
场厮打至观众席。令人莞尔的是，奥顿在
场上拳打四方的同时，以“暴脾气”著称的
慈世平却安然坐于场下，一副“熊猫之友”
的模样，然而本赛季在他身上，至少发生了
5次冲突事件。

不可否认，外援是CBA中最缺乏约束
力的集体，想让慈世平等高薪大牌学会“退
一步海阔天空”，道德教育是没用的，外援
为钱而来，所以必须得用钱教他们“做人”。

由于中国篮协只罚款俱乐部不罚款球
员的传统，CBA球队和外援签合同，基本都
会加入纪律方面的处罚，但从如今一些外援
在场上的言行来看，合同上的条款似乎根本
没有警示作用。换句话说，罚的或许还是太
少。一些球队不敢重罚惹事外援，主要是想
保护其打球的积极性，可积极性和纪律性本
就不矛盾。

外援在冲突事件中难辞其咎，国内球
员也不是省油的灯，就拿四川和天津的比
赛来说，如果没有刘伟先出一脚，也就不会
有然后了。而比起刘伟的冲动，“老江湖”
尚平带头卷入群殴的负面影响更大，这样
的“江湖气”很容易让年轻球员看在眼里，
学在心里。

维护队内的纪律性，不光要老队员带
好头，CBA各队主教练也得以身作则。当
教练的在场边冲着裁判抱怨几句是正常
的，可动不动就去大闹技术台，可就不是鼓
舞士气而是传播戾气了。

此外，各位球员和主帅也别再总拿“因
为裁判……我才……”来平事儿了，裁判错
判是他无能，你可以上诉，但骂人打架就是
你的不对了。

是时候了，CBA该给自己败败火了，篮
协、球队和球员此时不要总想着把“罪魁祸
首”推给对方，应该都从自身完善开始，一
起营造良好的竞赛环境。如果有一天，当
球迷口中的“看打球去”变成了“看打架
去”，那 CBA 这摊子也到了该散伙的时候
了。

新华社记者 王浩宇 苏斌

该败败火了该败败火了

新华社成都12月22日体育专
电（记者 李华梁）记者 22 日从四川
金强蓝鲸篮球俱乐部了解到，对于
21日晚对阵天津队的比赛中发生的
意外冲突，不论是外援奥顿还是俱
乐部本身，都深表抱歉。

21 日晚冲突发生时记者在现
场看到，当时距离全场比赛结束还
剩 4 分 20 秒，四川外援奥顿和天津
队的刘伟拼抢时双双倒地，此时刘
伟有一个很隐蔽的蹬踏动作，正是

这个动作激怒了奥顿，两人随即扭
打在一起。虽然此后多名球员都在
试图将冲突的球员分开，但局势已
无法控制。比赛因此中断接近 5分
钟，裁判员与技术台经过商议后，最
终将天津队刘伟、尚平，四川队奥
顿、徐韬直接夺权罚下，并吹罚天津
队一个违体犯规。

四川金强蓝鲸篮球俱乐部相关
负责人表示，对于 21日晚比赛过程
中发生的意外冲突，俱乐部深表抱

歉，作为CBA大家庭中的一员，俱乐
部有责任也有义务去维护赛场秩序。

据了解，对于参与冲突的队员，
四川金强蓝鲸篮球俱乐部已经对他
们进行了内部教育以及处理，他们也
充分认识到了自己行为的严重性。

冲突当中的主要当事人四川外
援奥顿也坦言，对 21日晚的冲突感
到抱歉，向所有的球迷道歉，在场上
打架不是好事情，从现在起会把所
有注意力放到比赛上。

本报讯（记者 陈凯）经过四
天激烈角逐，本赛季WCBA联赛
附加赛（9~12 名主场巡回赛）第
三站临安赛区的比赛上周日晚落
下帷幕。最后一天的比赛中，河
南伊川农商银行女篮以 68∶70
惜败于浙江女篮，从而以二胜一
负的战绩 结 束 本 站 征 程 。 目
前，附加赛已经结束三站，河南
女篮目前暂列第十名。

河南女篮主帅王晓梅表示：

“我们是一支以年轻的队伍，提高
自身能力是我们的根本。附加赛
我们全部以‘全华班’应战对于提
升我们的能力很有帮助。明年 3
月份进行的下赛季 WCBA 资格
赛，各支参赛队都必须以本土球
员出战。通过附加赛的锻炼，我
们的年轻队员像田颖、孙杰、吴
迪、徐昕等经验和能力都得到了
大幅度提高，这对于我们打好明
年的资格赛很有帮助。”

WCBA附加赛临安站结束
河南队二胜一负暂列第十

本报讯（记者 陈凯）今晚，本
赛季中国女排联赛将展开第二阶
段循环赛（9~12 名）最后一轮的
争夺。河南鑫苑女排将继续坐镇
主场漯河体育中心体育馆，迎战
本赛季最后一个对手广东女排。
本场比赛球队的目标只有一个，
完胜对手的同时力争第九名，为
整个赛季画上一个圆满的句号。

上一轮主场3∶1战胜山东女
排之后，河南女排拿下了排名争夺

战的关键一役。从目前情况看，河
南女排与山东女排积分相同，胜局
也相同，只是在小分计算上，河南
女排略逊一筹，暂时位列第十位。
今晚河南女排将迎战广东女排，而
山东女排则将对阵四川女排。

谈及河南女排今晚本赛季的
最后一战，球队主帅詹海根平静地
说：“终于不用再打挑战赛了。最后
一场比赛，我们要做的就是放松心
态、沉着应战，争取最好的结果。”

河南女排最后一战争第九

过去的一周，NBA又上演了很多强
强对话的好戏，而其中的精彩无限直叫
球迷大呼过瘾。

凭借库里和汤普森这对“水花兄
弟”精准的投射，勇士一跃成为本赛季
NBA联盟的“领头羊”。上周对阵灰熊
之前，勇士已经豪取 16连胜，创造了诸
多球队历史纪录。面对拥有兰多夫和
小加索尔“黑白双熊”的灰熊，勇士与之
交手时远程发炮就失去了准星，那场比
赛库里三分线外 10次出手仅仅命中一
球，失去帮手的汤普森纵然砍下 22分，

勇士也难逃“熊口”，
最终败下阵来。外线
准和内线坚两支特点
鲜明球队的强强对话
以灰熊的胜利而告
终。

正所谓“知耻而后勇”，被灰熊咬伤
的勇士，上周第二场比赛就恢复了“元
气”，即便面对的是拥有杜兰特和维斯
布鲁克“双少侠”的雷霆，该队照样能全
身而退，这场比赛库里砍下34分、9次助
攻和7个篮板，一扫战灰熊时的低迷，成

为勇士获胜的最大功
臣。值得一提的是，勇
士此战的胜利终结了
雷霆的 7 连胜，要知道

“双少侠”同时在队时
的雷霆本赛季还未输

过球。
借助终结勇士16连胜的余威，灰熊

在上周第二场强强对话中继续奏凯，面
对卫冕总冠军马刺，灰熊经过三个加时
的苦战最终以1分惊险拔“刺”。

老鹰阵中没有什么大牌，但凭借整

体实力打天下的该队目前排名东部第
二。过去的一周，老鹰取得两连胜，连
胜场次已经扩大至三场，而且这三场老
鹰全部是在强强对话中笑到了最后。

重新迎回“皇帝”詹姆斯的骑士期
待着能有大作为，不过如今詹姆斯、勒
夫和欧文“三巨头”之间的“化学反应”
还不算强烈。上周骑士“三巨头”发威
合力“捕熊”，不过这是一头经历了与马
刺三加时苦战、体能受到影响的“疲惫
之熊”，这场胜利是不是该打个折扣
呢？ 本报记者 陈 凯

强强对话
——NBA一周综述

12月21日，头缠绷带的利物浦队球
员斯科特尔（左二）在比赛中头球破门，
帮助球队扳平比分。当日，在2014~2015
赛季英格兰足球超级联赛第 17轮比赛
中，利物浦队主场以 2∶2 战平阿森纳
队。斯科特尔的进球发生在下半场伤停

补时的第7分钟，当时利物浦队已经在10
打11的局面下苦战了20分钟，这样的一
粒“绝杀”球对本赛季一直找不到状态的
利物浦队价值连城、也许会成为他们重回
正轨的转折点。

新华社发

CBA
一、用一、用生命在运动生命在运动

北京人感慨雾霾严重时说：站在天安门广场,都看不见毛爷爷！结果××
人听见之后不以为然，说：这算啥，今早我打开钱包抽出一百元,也看不到毛
爷爷啊!

这是在网上风行的一个段子，比内容更有意思的地方是，这个段子里的
“××”可以是上海、重庆、南京，甚至可以是哈尔滨、南通这些过往与雾霾关系并
不大的城市。2014年，雾霾已经不再是一线城市的专利，而成为全中国人民都
关心的问题。

在 10月进行的北京马拉松因为遭遇雾霾，引起了争议，甚至在运动爱好者
之间也产生了激烈的讨论。不过，在北马前几天，梅西、内马尔等一干世界级球
星来到北京参加“超级德比杯”，与北京人民“同呼吸、共命运”。也能让人略感

“欣慰”。
北京联合张家口正在申办 2022年冬奥会，而治理雾霾成为申办承诺之一。

希望好天气不要只是在冬奥会时昙花一现，让老百姓踏踏实实过上彻底无霾的
日子才是正道。“APEC蓝”这个词不要到时候再变成“冬奥会蓝”了。

二、你上楼了吗？二、你上楼了吗？

2014年重大的体育比赛众多，要说和中国最八竿子打不着的比赛，当属6月
至 7月举行巴西世界杯了。可偏偏世界杯成为中国人最为痴迷的一项国际赛
事。观看世界杯的中国人甚至还兴起了一项新的运动项目——“上楼”。

随着世界杯的火爆，各种世界杯博彩业务也竞相登场。于是，各种因为下注
破产只能从楼顶跳下了结一生的笑话也随之泛滥，这也算得上是中国足球爱好
者们典型性的自娱自乐了。

不过，无论是看球还是博彩，可千万别当真。在7月初长沙的一位男子就疑
似因为世界杯赌球输钱而打算在高速公路上轻生，幸好被交警及时劝阻，避免了
一场悲剧的发生。看球本来是一个乐趣，可千万分清博彩和赌博的区别，也别太
沉溺其中。

三、青奥会的“花样摔跤冠军”三、青奥会的“花样摔跤冠军”

南京为了举办青奥会做了充足的准备，但整个青奥会的风头全被吉祥物给
抢走了，而且还是以一种谁都没有想到的方式。这个名叫“砳砳”的以南京雨花
石为原型的吉祥物一出就遭到网友的集体调侃，称其造型简直让人不能直视。
不过随着青奥会的进行，砳砳大跳小苹果，在各个赛场总是不慎摔倒……种种表
演让其萌态尽现，观众们也迅速“由黑转粉”，最终砳砳成为“有史以来最带感的
吉祥物”。

可惜砳砳成功逆袭很大程度上得益于扮演砳砳的志愿者们认真努力的表
演，自始至终砳砳的设计和造型都没有得到广泛的认可。这是不是也提醒了我
们的组委会在当初决定的时候要多听取一些民意呢？

四、来足球“淘宝”吧四、来足球“淘宝”吧

恒大集团和阿里巴巴集团6月5日宣布达成战略合作协议，阿里巴巴集团出
资12亿元入股，与恒大集团分别持有广州恒大足球俱乐部50%的股份。阿里与
恒大的合作事发突然，是名副其实的“闪婚”。在双方宣布之前未透露半点消息。

“对足球不感兴趣”的阿里巴巴董事会主席马云表示足球应该由外来人去
搅搅局。他表示“未来 3~5 年我们是用互联网的思维和技术帮助传统行业转
型升级”。

当然，如果球票也是用淘宝的方式买卖就更好了，打假球或者不好看就差
评、退款。

五、中国足球是穷还是富？五、中国足球是穷还是富？

在广州恒大成功的带动之下，中超联赛在2014年迈入了一个超亿元竞争的
恢宏时代。如果说，上赛季一支中超俱乐部的生存需要不低于8000万元资金的
话，那么今年随着各主流俱乐部投入的攀升，亿元投入仅仅是保级的基数。

有意思的是，在今年2月28日佩兰出任中国男足的主教练时，国家体育总局
副局长蔡振华曾表示，现在资金成为困扰中国足球发展的一大问题，他呼吁社会
能够多关注和支持中国足球。大概蔡振华想营造出中国足球“藏富于民，独穷国
君”的现状，那么问题来了，中国足球是穷还是富？

六、阴阳合同和一女三嫁六、阴阳合同和一女三嫁

要说足球和篮球不愧是中国体育改革开放的“排头兵”，在大家还在卡马乔
的天价违约金感到费解的时候。足球和篮球又给大家上了一堂合同法课，告诉
大家什么叫“阴阳合同”，什么叫“一女三嫁”。

恒大今年1月3日宣布刘健以自由身加盟后，中能在当晚发布声明，称刘健
转会违规。随后刘健与中能的“阴阳合同”现身。阴阳合同多见于房地产交易中
用以避税，而在中国足球，则是各俱乐部为了应付中国足协一度实行的限薪令，
恶性争夺甚至限制球员的产物。三个月后恒大宣布刘健以自由身转会。中国足
协也出面宣布了“终局”结果。不过存在的问题依然扑朔迷离。

无独有偶，新赛季CBA联赛首个比赛日就爆出球员注册争议。吴冠希因联
赛注册手续不全和存在争议，无法代表上海出战。篮协解释，吴冠希没能成功注
册的原因是他跟奥神俱乐部有未到期的合同，而已退出联赛的奥神和北京首钢
签订了合同，把包括孙悦、吴冠希在内的 6名球员集体转让给了北京首钢男篮。
这个复杂的局面被媒体戏称为“一女三嫁”。

七、禁赛完了才知道被禁赛过七、禁赛完了才知道被禁赛过

11月24日，国家体育总局反兴奋剂中心公布，奥运会游泳冠军孙杨在全国
游泳冠军赛的兴奋剂检查中被查出使用了违禁物质曲美他嗪，遭禁赛 3个月处
罚，时间从5月17日至8月16日。

然而在时隔半年、孙杨禁赛期满且参加完亚运会之后，他被禁赛的消息才被
公布，引起了相当大的不满。虽然总局对相关疑点进行了解释和澄清，但孙扬被
禁赛至少能定个“没有紧跟形势”的责任。曲美他嗪是今年年初被列为兴奋剂
的，未能及时停药总是现实吧。

感觉有点像娱乐圈阿 Sa 公布离婚，令大众傻眼，都离婚了才知道原来结
过婚。

八、广场舞大妈：健身还是扰民？八、广场舞大妈：健身还是扰民？

本来是大妈大爷们的自娱自乐，但随着广场舞越来越火，带来的噪音扰民投
诉也越来越多，一项全民健身的活动在2014年却成为社会的热点。各个地方着
力解决广场舞扰民的问题也不断成为新闻在媒体上播出，成为贯穿全年的话题。

广场舞的矛盾归根到底还是运动资源稀缺与庞大的健身需求之间的矛盾问
题。商量跳舞时间，减少音量，只能治标却治不了本。管理者们还是得从城市规
划上入手，给老百姓在偌大的城市中，建设更多适合健身的地方。

九、当圣洁珠峰变为个人秀场九、当圣洁珠峰变为个人秀场

中国知名女登山者王静在今年6月承认攀登珠峰时在部分路段借助了直升
机。原本需要脚踏实地的攀登，变成了为创造纪录而寻求捷径，引起舆论哗然，
遭到各国登山界的批评。

不论有何理由，乘坐直升机攀登珠峰显然已经突破了国际登山界所能认同
的底线——“用脚从大本营攀登到峰顶”。近年来不少攀登行动已经演变为功利
性很强的“珠峰秀”。攀爬雪山顶峰，是为了挑战自己、挑战人类极限，要是变成
了挑战直升机、挑战机械的极限，就没多大意思了。

十、“高考指挥棒”真能撬动健康吗？十、“高考指挥棒”真能撬动健康吗？

辽宁省2014年高考成绩出分后，部分家长对1072名体优生加分情况提出质
疑，辽宁省为此成立了联合调查组。结果是其中的 270名考生放弃加分资格。
其中备受关注的体优生集中学校本溪高中的87名体优生中就有66人放弃。

且不论高考是否应当取消，或者分数造假的现象有多普遍，仅是高考体优生
加分一事本身，也非常值得商榷。面对运动“分数化”的乱象丛生，青少年体育何
时才能去功利化？强身健体、游戏娱乐、促进人的全面发展，这才是体育真正能
够带给我们的收获。给一个人的运动能力打分来衡量其能力高低，那是电子游
戏《足球经理》才会做的事情。 新华社记者 徐征 王昊飞 李放


